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虽然谈起工作来毫无怨言，但是祁姣和刘
书宇也有自己的烦恼和愿望，那就是希望郑州
人能更多地支持3G基站建设，“进入3G时代，
基站是根本啊，只有大家支持基站建设，才能
更快更好地使用上 3G。”刘书宇说，在建设 3G
基站的时候，苦点累点他们都不在乎，但得不
到支持却是他们最难受的。

“在公交某公司那里，周围只有他们的楼
适合做基站，但他们就是不同意。”祁姣说，为
了能顺利解决这个基站的问题，他们想了很多
办法，做了很多尝试，虽然最终有了圆满的解
决，“但要是能更顺利些，说不定我们的建设速
度会更快些。”

刘书宇说，他们也理解大家不愿意配合3G

基站建设的原因是由于害怕辐射，但是现在经
过多个维权部门的测试，TD不仅远远低于国家
辐射标准，而且是3G技术中发射功率最小的一
个，“再说了，我们天天跟基站打交道，除了熬夜
熬得有黑眼圈之外，没有任何反应。”刘书宇希
望，在今后的工作中能得到郑州市民的支持和
帮助，“那是我们做这个工作时最好的状态了。”

河南移动3G青年突击队系列报道三

“这个地方信号不太好，我们会安排人
来优化的。”当你的手机信号不是很好的时
候，客户服务人员总会对你说这样的话。
几乎所有使用手机的人都离不开网络优化
人员的工作，但是大家却对他们知之甚
少。在这次郑州的3G基站建设之中，正是
河南移动 3G 青年突击队的网络优化工作
人员的全力拼搏，才保证了3G基站的开通
和优质运行。 晚报记者 祁京

“网优工作经常要昼伏夜出，皮肤都好不
起来了。”祁姣，河南移动 3G青年突击队队员，
郑州移动网优中心技术员，负责 3G 基站的室
内优化工作，两个月下来，她觉得自己的身心
都老了不少，为了保证大家的手机正常使用，
祁姣她们的优化工作一般都放在后半夜，在
3G 建设这一段时间内，她几乎没有完整地睡
过一个晚上，“白天要查数据查基站，晚上要
同时进行 3G和 2G基站的网络优化，还要处理
网络方面的问题投诉。”而更难受的是，有时
间还要钻进只容一个人的电井里调试设备。
很难想象，这样熬人的工作，一个年轻爱美的
娇小女孩是如何坚持下来的，“工作就是这样
啊，都习惯了，更何况 3G 建设这么紧，更顾不
上美容。”祁姣说，自从干上网优工作，就和美
容之类的东西“断交”了，“每天这样熬，化妆
品都补不回来，还是顺其自然吧。”

“我的工作在室外，天天在外面跑，用大宝
也没用。”刘书宇是祁姣的同事，负责室外基
站的规划和优化，说起自己的工作，他最骄傲
的就是郑州的每一条路的每一点变化都在自
己的眼睛里，因为，他的工作就是每天在郑州
的主干道上反复测试信号，“有时候比如说金
水路，一天要跑 10 多回，哪有基站、哪有写字
楼全部记在心里。”刘书宇说，几年的工作下
来，他已经成了一个“人工活地图”。

2008 年 11 月，祁姣和刘书宇开始投入
3G 基站的规划，基站的规划设计是最繁琐
的，要在质量、覆盖和地形三者之中找到平
衡，每一个要被选择为基站的地方，他们都
要至少去三次以上。

刘书宇还记得，为了寻找在少林寺景区
建设基站的最佳地点，他爬了三回嵩山，少
林寺周围的每一条山梁都找了一个遍，终于
在少林寺正南的王子沟建成了 3G 基站，“其
实最省事的办法是在我们原来有基站的地

方建，但那样不但不符合 TD 的传输规律，还
会带来不必要的浪费。”正是出于这样的考
虑，刘书宇经过反复的实地测试，终于选择
了一个最适合的站点。

而祁姣的工作也没有因为是在室内进
行而轻松多少，整个 3G 建设过程中，她一天
的工作量相当于别人一个星期的，不但要保
证设备的良好运行，还要根据不同的用户需
求，调试出不同的解决方案，而不少写字楼
一到晚上就要关闭电梯，这就意味着她必须

一层层的爬到楼顶的基站。“有好多办公楼，
我跟他们值夜班的大爷都混的很熟了，他们
有时候看我们辛苦，也会帮忙。”

最让祁姣和刘书宇印象深刻的是在郑
东新区的海港大酒店安装基站的过程，因为
电梯被关闭，物业给的时间又只有一个晚
上，他们出动了上百人，用一层层接力的办
法，把光缆送上了 60 多米高的楼顶，“那天
晚上，我知道了什么是齐心协力。”刘书宇
说。

他们的工作

昼夜奔忙、爬上爬下是网络
优化工作的最基本状态

他们的3G 为了少林寺景区的基站，他们爬了三回嵩山

他们的愿望 希望有更多的人能够理解3G建设，支持3G建设

郑州移动网优中心技术员合影郑州移动网优中心技术员合影

据新华社电 国务院总理温家宝6日主持
召开国务院常务会议，研究企业技术改造工作，
部署进一步解决关闭破产国有企业退休人员等
医疗保障问题。

会议指出，加强企业技术改造，是应对国
际金融危机、促进经济平稳较快增长一揽子计

划的重要组成部分。今年中央以贷款贴息为
主的方式，安排 200 亿元技术改造专项资金。
项目实施后预计可直接带动全社会投资 4600
亿元。

会议指出，妥善解决关闭破产国有企业退
休人员等医疗保障问题，是深化医药卫生体制

改革、推进城镇职工和城镇居民基本医疗保险
制度建设的重要举措，对于应对国际金融危机、
扩大内需、刺激消费、促进增长、改善民生具有
重要意义。会议要求各地采取切实有效措施，
多渠道筹集所需资金，于 2009年年底前，将关
闭破产国有企业退休人员全部纳入当地城镇职

工基本医疗保险。同时，统筹解决关闭破产集
体企业退休人员、困难企业职工等其他城镇未
参保人员的医疗保障问题。为此，中央财政新
安排一次性补助资金 429亿元。会议强调，各
地区、各有关部门要严格落实责任，强化监督检
查，确保按期完成任务。

年底前破产国企退休职工全入医保
中央财政新安排一次性补助资金429亿元解决相关问题

台媒认为，江丙坤走不走，马英九的态度很
关键。马英九昨天表示，他已经在江丙坤的书面
辞呈上批示慰留，并当场退回给江丙坤，两人也在
昨天上午通了电话，他要江丙坤安心，并勉励江丙
坤面对外界压力要有抗压性。对于江丙坤提出身
体健康方面的原因，马英九表示，江丙坤的身体
看起来很好，不需要辞职，希望他先去休个假。

江丙坤昨日上午在“立法院”受访时强调，

马英九曾当场慰留他，向他表示阶段性任务未完
成，要他继续努力，现在绝对不可以辞职，要坚强
走下去。马英九表示，对于外界错误的报道，他
能理解江丙坤的立场，也相信江丙坤并不如媒
体所描述。马英九还对江丙坤说，政治人物本
来就会遭到匿名信攻击，这些东西不必在乎，也
毋需为外界流言影响，做好两岸任务更重要。

综合新华社、《法制晚报》、《海峡都市报》

本报讯 第三次陈江会 4月底刚落幕，海
基会董事长江丙坤本周一却突然向台湾当局领
导人马英九递出书面辞呈，强调已完成“阶段性
任务”，请辞海基会董事长。

据透露，不论马英九是否批准，江丙坤“辞
意坚定，铁了心要走”。

早在第三次陈江会前夕，台湾政坛就传出
江丙坤返台后将请辞，尽管国民党内高层与友
人力劝，江丙坤本周一面见马英九时仍递出长
达5页的辞呈，引用苏轼《定风波》“也无风雨也
无晴”，希望请辞后有“淡泊且宁静的余年”。

江丙坤在辞呈中列出三点理由，提到“近期
在有心人士操弄下，有计划抹黑他本人、家人，
众口铄金，令他百口莫辩，更让家人受伤”。江
丙坤说，担任海基会董事长的职务已近1年，共
签署了 9项协议与 1项原则共识，已经“十全十
美”，考虑到年龄与体力的因素，他于 4日正式
请辞，希望 5月 26日卸任海基会董事长。他表
示，提出辞呈并非临时决定，去年底他已向马英
九口头提出，但被其慰留。

消息人士分析，国民党主席吴伯雄是呼声
最高的继任人选。

最新进展

本报资料图片

●2008年6月
签署两项协议
周末包机
大陆居民赴台旅游

●2008年11月
签署四项协议
空运直航 海运直航
两岸通邮 食品安全

●2009年4月26日
签署三项协议
包机转为定期航班
金融合作
共同打击犯罪


